



GACETA DE MADRID

DEL MARTES 28. DE JUNIO DE 1740.

Viena 27. de Mayo de 1740.



A Junta, en que se trató de la dependencia del General Conde de Neuperg, ha dado cuenta al Emperador de las resultas de sus deliberaciones, que se asegura son muy favorables à aquel General, y aora se cree, que esta Causa quedará en breve enteramente determinada haciendose el mismo juicio acerca de la del General Conde de Seckendorff; pero se ignora el estado en que se halla el Proceso del General Conde de Wallis. Monf.

Robinson, Ministro del Rey de Inglaterra, ha dado cuenta à la Corte de la resolucion tomada por S. M. Britanica de ir por este Verano à sus Estados de Alemania; y se asegura, que el Conde de Ostein, que el Emperador ha nombrado por su Ministro Plenipotenciario cerca de aquel Principe, tiene orden de acelerar las prevenciones para su Embaxada, à fin de poder passar à Hannover quando S. M. Imp. lo tuviere por conveniente. La Corte ha embiado à Belgrado un Comissario con el encargo de conducir aqui, y hacer el gasto en el camino al Embaxador de la Puerta Othomana. Los dias passados corrió la voz de que aquel Embaxador havia muerto en el camino, en las cercanias de Nissa, pero se duda sea cierta, y à lo menos no tiene esta Corte todavia noticia alguna de ella. El Consejo de Guerra puso los dias passados en manos del Emperador su dictamen por escrito, sobre los diferentes Planes presentados à S. M. Imp. para formar un nuevo systema Militar; y se sabe de Laxemburgo, que ayer se tuvo sobre esta materia una Conferencia en presencia de S. M. Imp. de que se ignora la resulta, aunque suponen muchos, que se hará alguna reduccion en las Tropas, pero que solo consistirá en varias Companias, que se agregarán à otras. El Emperador acaba de conferir al General Baron de Schmettau el Gobierno de la Ciudad de Temeswar, vacante por muerte del General Succow, con la Patente de Capitan General de las Tropas Imperiales en aquel Banato, cuyo empleo se confirió al Conde de Traun, que se escusó de admitirle. Los Estados del Circulo de la Suebia se juntarán el dia 15. del proximo mes en Memningue, para deliberar sobre algunas proposiciones,

que

que se les ha de hacer por parte del Emperador , en lo tocante à la dependencia de Monedas , y à las que miran à las reparaciones de las Fortalezas del Imperio ; y todos los avisos , que se reciben de aquellas partes refieren , que los Viveres se han encarecido extraordinariamente.

Hamburgo 3. de Junio de 1740.

A Visan de Petersburgo , con cartas de 14. de este mes , que el Conde de Ostermàn , que ya se halla enteramente restablecido de su ultima indisposicion , diò el dia 9. del passado un esplendido Banquete à todos los Ministros Estrangeros , con motivo del Anniversario de la Coronacion de la Czarina : Que el Knees Trubetzkoï , Theniente General , ha obtenido el empleo de Procurador General del Senado , que es de mucha distincion , y le tuvo en otro tiempo el Conde Jagouzinski : Que Andrés Jacoblitz , que fue depuesto de su empleo de Secretario de Gavinete , ha sido restablecido en el ; y que Monf. Wolinski , Ministro de Gavinete , se hallaba en una estrecha prision en el Almirantazgo , sin que todavia se sepa qual sea su delito. Los hielos han sido tan recios en aquellos parages , y de tan dilatada duracion , que no hà quatro semanas , que un Marinero pasó el *Sinus Finicus* , desde Helsingfort , que està en la Finlandia , hasta Revel , que se halla en la Livonia ; y se avisa , que los Rios que han estado helados por espacio de seis meses , se hallan al presente navegables por todas partes. Añaden las mismas cartas , que siempre se continúan las prevenciones de Guerra , sin que todavia se pueda penetrar su verdadero designio ; pero estando tan adelantada la estacion , poco se podrá tardar en saber , si las Tropas Moscovitas hacen algun movimiento ; y solo se avisa , que pidiendo la prudencia , en la coyuntura presente , vivir con gran cuidado , assi contra las maquinaciones de los Subditos mal intencionados , como contra las empressas de los Estrangeros , ha embiado la Czarina orden al General Bismarck , que manda en la Livonia , impida , que ningun Habitante de aquella Provincia mantenga correspondencias perjudiciales à los intereses del estado ; y S. M. Czariana ha mandado à los Comandantes de la Finlandia , y de la Estonia , que tomen las mismas precauciones por lo que mira à sus Provincias. Las cartas de Stockholmo de 27. del passado dicen , que el Conde de San Severino , Embaxador de Francia , havia llegado alli el dia 20. del mismo mes , y que dos dias despues de su arribo recibió un Expresso de su Corte , cuyos pliegos comunicò luego à los Ministros de S. M. Sueca. Añaden , que se prosigue con el mayor vigor en las prevenciones de Guerra , llenando los Almagacenes de todo genero de Provisiones , y Municiones , y trabajando incessantemente en equipar Navios , y Galeras , previniendose tambien dos Yachts en Stockholmo para embiarlos con dinero à Carelsroon. Las cartas que se recibieron ayer de

Francfort dicen, que el Principe de Orange llegó la semana pasada á Dillemburgo con la Princesa su Esposa, y una Comitiva de 120. personas; y que S. A. S. recibirá en breve el Pleyto homenaje de los Habitantes de aquella Provincia. Avisan de Manheim, que el Elector Palatino, que prosigue en gozar de perfecta salud, havia resuelto partir el dia 14. de este mes para ir á passar algun tiempo á Schwetzingen.

Napoles 7. de Junio de 1740.

LOS Reyes prosiguen en mantenerse con perfecta salud en el Real Sitio de Portici, y el Domingo por la tarde vino S. M. en la forma acostumbrada á esta Real Iglesia del Carmen Mayor á hacer oracion delante del Santísimo, que estaba expuesto, y asistió tambien á las Letanias de la Virgen, que cantaron aquellos Religiosos. Con la noticia de que una Tropa bastante numerosa de Vagabundos començia graves excesos en la Campaña por la parte de Chieti, y de Sormona, embió la Corte orden á las Guarniciones de Chieti, y de Aquila para salir contra aquellos Vagabundos, y exterminarlos; y yá se sabe, que las Tropas los han dissipado enteramente, que los Esbirros han preso muchos de ellos, y que los restantes se retiraron á Tierras del Estado Eclesiástico. Los Domésticos, y Equipages del Marquès del Hospital Vitri, nuevo Embaxador de Francia, llegaron los dias passados á esta Ciudad, donde se aguarda por instantes á este Ministro. Con el arribo de un Extraordinario, despachado de Constantinopla, se ha sabido, haverse ajustado alli un Tratado de Paz, Comercio, y Navegacion entre el Rey, y el Imperio Othomano.

Genova 7. de Junio de 1740.

LAS diferencias que han sobrevenido entre los Vecinos de Albenga, y los Habitantes del Arrabál, y de las Campañas vecinas, se mantienen todavia en pie; y estos ultimos, que se juntaron por la parte de Cerialle en numero de 28. prosiguen en destruir las Tierras de los primeros. Ahora ha sucedido otro embarazo en el Sasello, cuyos Habitantes llegaron á las manos con los Piamonteses, en que hubo 5. ó 6. hombres muertos. Este Gobierno ha embiado á Francisco Doria en calidad de Comissario General, para atajar las consequencias de aquel desorden, á que dió lugar la disputa sobre limites. Una Galera de esta Republica se hizo á la vela los dias passados con dinero para pagar las Tropas, que este Gobierno tiene en Corcega. Rodolfo Brignole ha partido para Viena, adonde vá en calidad de Embiado de esta Republica. Por los ultimos avisos, que se han recibido de la Bastia, se ha entendido, que el Marquès de Maillebois hizo marchar un Destacamento de Granaderos, y de Miqueletes para destruir en la Tierra de Isolacci todas las Habitaciones de una Tropa de Malscontentos, que continúan en ocupar la

Cam-

Campaña , y en cometer todo genero de crueldades, baxo de las ordenes del Baron de Trost , que prosigue siempre en mantenerse retirado con la gente de su mayor confianza en Cuebas , y otros parages inaccesibles. La Fragata , y los Barcos del Rey de Francia prosiguen en cruzar en las cercanias de Portovecchio , y de Aleria. En la Baltia se han hecho embarcar ocho Payfanos , que los mas de ellos son parientes de Juan Jacobo Caltineta , antiguo Gefe de los Malcontentos , el qual fue desterrado el año passado con algunos otros Corsos, indiciados de haver pretendido mantener la revolucion. El Puente , que el Marquès de Maillebois mandò edificar en San Fiorenzo , està yà acabado ; y el camino Real , en que se trabaja para la mas facil comunicacion con la Provincia de la Balaña , lo estará luego. El Comissario General de esta Republica ha mandado publicar muchas nuevas Ordenanzas en Belgodere , en Occhiatana , en Feliceto , y en otras muchas partes de la Provincia de la Balaña. Las ultimas cartas de Roma dicen , que el Sacro Colegio ha mandado exponer en todas las Iglesias el Santissimo Sacramento , para obtener del Cielo una prompta Eleccion de nuevo Pontifice , que segun lo que entonces corria , lo serà el Cardenal Gotti , que llegò à tener en un Escrutinio 33. votos; y aquel Purpurado , que es natural de Bolonia , en el Estado Eclesiastico , se halla muy estimado , de suerte , que si tuviesse efecto en su persona aquella Eleccion , seria muy aplaudida. Añaden , que los Vandidos que se han puesto en las Fronteras del Estado Eclesiastico , cometen muchos excessos , y su numero es mas considerable de lo que se havia creido , habiendo muchos de ellos à pie , y à cavallo. La Congregacion de la Consulta mandò que saliessse luego un grueso Destacamento de Soldados Corsos contra aquella gente ; y el Gobierno de la Ciudad publicò tambien su Edicto , en que se promete la libertad , y una recompensa à qualquiera que matare , ò prendiere vivo à un Vandido. Los Clerigos Menores Regulares de Roma celebraron en su Iglesia de San Lorenzo en Lucina , con mucha magnificencia , la Fiesta de San Juan Nepomuceno : El Principe Real , y Electoral , à quien declararon por Protector de una nueva Cofradia , erigida en honor de aquel Santo , mandò que se hiciessse la Fiesta à sus expensas , y el Conde de Lagnasco tomò el mismo dia , en nombre de S. A. R. possession publica de aquella proteccion. Las cartas de Florencia de 29. del passado dicen , que passò por aquella Ciudad un Destacamento de 60. Soldados , que saliò de Liorna , y iba al Burgo del Santo Sepulcro , para poner à la razon à los Habitantes de aquellas partes , que se han sublevado , con el pretexto de embarazar el transporte de Granos ; y añaden , que el Miercoles antecedente se havia tenido un Consejo de Guerra para deliberar sobre un nuevo Plan de Negocios Militares , que se acababa de recibir de la Corte de

Vienna. Por cartas de Venecia se ha sabido, que la Imagen de Nuestra Señora, pintada por San Lucas, estuvo expuesta por tres dias à la publica veneracion en la Iglesia Ducal de San Marcos, por orden del Gobierno, que mandò al mismo tiempo hacer Rogativas publicas, para pedir à Dios la ferenidad del tiempo; y durante aquellos tres dias, hubo Procesiones generales, à que asistió toda la Nobleza, y un concurso infinito del Pueblo; y que el dia primero de este mes, vispera de la Ascension, se diò principio à la Feria, con las ceremonias acostumbadas. Por la tarde fue el Dux, acompañado del Senado, y de los Ministros Estrangeros, à la Iglesia Ducal de San Marcos, y asistió à las Visperas, celebradas Pontificalmente por el Patriarcha Diedo; y por la noche se representò una nueva Opera, intitulada: *Justano, primer Rey de Suecia*; y se permitiò el uso de las Mascaras durante toda la Feria. El dia 2. Fiesta de la Ascension, subiò el Dux al Bucentauro, y habiendo salido de Lido, hizo la ceremonia annual de desposarse con el Mar, à que concurren muchas Gondolas, que seguian al Bucentauro; y el Principe Real, y Electoral de Saxonia asistió à la funcion, despues de la qual diò el Dux en su Palacio un gran Banquete à la principal Nobleza.

Londres 3. de Junio de 1740.

DEsde que el Rey està detenido en Sheerness por los vientos contrarios, se reciben aqui dos Correos al dia, y el 30. del passado se embiaron de esta Ciudad Provisiones frescas, y vinos para la Mesa de S.M. El Campo que se ha resuelto formar en las llanuras de Honslow, se compondrà de la segunda, y tercera Compania de Guardias de Corps, de la primera Compania de Guardias à Cavallo, de los tres Regimientos de Guardias de Infanteria, del Regimiento Real de Cavalleria, mandado por el Conde de Herford, y del Regimiento de Cavalleria del General Made. Todas estas Tropas tienen orden de passar al Campo el dia 12. de este mes; y la primera, y la quarta Compania de Guardias de Corps, y la segunda Compania de Granaderos à Cavallo, quedaràn en esta Ciudad para entrar à servir alternativamente con un Destacamento de los tres Regimientos de Guardias de Infanteria. La orden que se havia dado al Regimiento Real de Cavalleria, mandado por el Conde de Pembroke, y al Regimiento del Duque de Montagu, que también es de Cavalleria, para acamparse en la misma llanura, acaba de variarse, y se manda que estos dos Regimientos passen à acamparse en Neuburi, en el Condado de Berki. Avisan de Portsmouth, con cartas de 30. del passado, que se embarcaron aquel dia las cinco Companias del Regimiento de Marina del Coronel Wolte, para passar à la Isla de Wight, adonde todos los Oficiales de los otros Regimientos de Marina, que están aqui, tienen orden de passar tambien luego. Añaden, que quatro Navios de Guerra salieron
de

de aquel Puerto para passar à Spichead. El Capitan de una Chalupa de Guerra , que llegó a Plimouth los dias passados , ha dado cuenta , que à su salida de Oporto supo que la Esquadra , que partiò de Cadiz , compuesta de nueve Navios de Guerra , y de tres Fragatas , havia entrado en el Ferròl , donde se hallaban entonces otros nueve Navios de Guerra ; y que habiendo encontrado el dia 13. del passado al Almirante Balchen , à 16. leguas del Cabo de Finisterre , le informò del arribo de la Esquadra de Cadiz al Ferròl , y del numero de Navios que havia entonces en aquel Puerto ; y que aquel Almirante , despues de haverle detenido algunas horas , le dexò continuar su viage , dandole algunos Pliegos , en que avisò , que con aquella noticia havia tomado la resolucion de cruzar entre el Cabo de Finisterre , y la Isla de Ouessant con su Esquadra , compuesta de seis Navios de Guerra ; con lo qual se ha desvanecido la voz que ha corrido , de que aquel Almirante havia entrado en Plimouth , y mucho mas la que generalmente se esparciò de un reñido combate entre aquel Almirante , y las Esquadras Españolas. ESCRIVEN de Falmouth , que una Chalupa Española apresò el dia 27. del passado en la Altura de Lizard un Navio de 200. Toneladas , y que estuvo cruzando en aquellas Costas desde el dia 23. del mismo mes , habiendose la tenido por algun Contrabandista. Tambien se ha sabido , que otra Chalupa Española con 50. hombres de Equipage , ha apresado en el embocadero del Rio Marlaix cinco Navios Ingleses ; y que el nombrado la *Natividad* , que iba de Cork à Burdeos , ha sido tambien apresado por un Armador Español , y conducido à San Sebastian. Los Mercaderes que trafican en Lisboa , presentaron antes de ayer à los Comissarios del Almirantazgo una Peticion , dirigida à que se les conceda algunos Navios de Guerra para escoltar los Mercantes , que estàn prompts à hacerse à la vela , lo que se les concediò. Aqui se prosigue en levantar Marineros por fuerza para el servicio de los Navios de Guerra del Rey , y lo mismo se executa en Irlanda. Los Comissarios de la Oficina de Viveres han recibido orden de apromptar quanto antes 19. Navios de transporte. Los ultimos avisos de Irlanda refieren , que algunos Estrangeros han hecho comprar de poco tiempo à esta parte 59. Barriles de carne salada. ESCRIVEN de Boston , en la Nueva Inglaterra , que la Camara de los que representan los Pueblos , havia resuelto conceder un Subsidio de 1069. libras sterlinas , para poner aquella Provincia en buen estado de defensa , y que el Agente que se halla alli para comprar Mastiles , y otras cosas pertenecientes à Navios , havia recibido orden del Comissario de Marina de la Jamayca , para tener promptamente cierta cantidad , à fin de embarcarla à bordo de un Navio , que el Almirante Vernòn embiara para aquel fin.

La Haya 8. de Junio de 1740.

EL Rey de Inglaterra se hizo à la vela el dia 2. de este mes de Shecneff, despues de haver estado detenido alli ocho dias por los vientos contrarios, y ayer mañana llegó à nuestras Costas; y haviendose desembarcado en Helkeuoet-Sluys à las diez de la mañana, continuò luego su viage por tierra, avisandose de Utrecht, que S. M. Britànica llegó el dia 4. à las cinco y media de la tarde, y se hospedò en la casa de su Agente, donde pasó la noche. El dia siguiente partiò muy de mañana, y se hace cuenta, de que el dia 6. por la noche llegaría S. M. Britànica à Hannòver. Milord Harrington, Secretario de Estado, llegó aqui el dia 4. y despues de haver tenido algunas conferencias con los Ministros de esta Regencia, partiò ayer para Hannòver. Las cartas de Berlin de 4. de este mes refieren, que el dia 31. del pasado se recibió de Postdàm la triste noticia de que el Rey de Prusia Federico Guillelmo havia muerto aquel mismo dia à las tres y media de la tarde: Que el Principe Real, al presente Rey de Prusia, havia llegado à Berlin el mismo dia à las nueve de la noche, y poco despues la Reyna Viuda su madre. El difunto Rey nació el dia 4. de Abril de 1689. y se hallaba en los 51. años de su edad. Avisan de Bruselas con cartas de 6. de este mes, que la Señora Archiduquesa Governadora ha aprobado, y ratificado la Convencion hecha ultimamente entre el Duque de Aremberg, y Mons. de Assendelft, Ministro de esta Republica, sobre algunas obras interiores de la Ciudad, y Castillo de Tornay. Añaden, que los Comissarios, que pasaron à aquella Ciudad por parte del Obispo Principe de Liejar, para trabajar en componer las diferencias, que han sobrevenido entre los Estados respectivos, bolvieron à su País, sin que todavia se aya podido saber el estado en que se halla aquella composicion.

Paris 11. de Junio de 1740.

EL dia 4. de este mes, vispera de Pasqua de Espiritu Santo, oyeron los Reyes las Visperas en la Capilla del Palacio de Versailles, y el dia 5. fue S. M. acompañado de los Cavalleros, Comendadores, y Oficiales de la Orden del Sancti-Spiritu, despues de haver tenido su Capitulo en la forma acostumbrada, à oír la Missa Mayor; celebrada por uno de sus Capellanes de Honor; y acabada, subió el Rey à su Trono, donde recibió por Cavallero al Duque de Chartres, que tuvo por Padrinos al Conde de Clermont, y al Principe de Conty. El dia 7. partiò el Rey de Versailles para ir à dormir al Palacio de Rambouillet. El dia primero de este mes se hizo la abertura solemne de la Junta General del Clero de Francia en la Iglesia de los Grandes Agustinos, por la Missa del Espiritu Santo, en que comulgaron los Prelados, y otros Diputados, que componen la Junta. El Arzobispo de Narbona celebrò de Pontifical, y el

Obit-

Obispo de Sisteron predicò con grande eloquencia. La Junta eligiò por Presidentes al Arzobispo de Paris , al Arzobispo de Narbona , al Arzobispo de Sens , al Obispo de Vannes , al Obispo de Sisteron , y al Obispo de Ulandeves , y nombrò tambien el Promotor , y el Secretario. El dia 7. fueron los Prelados , y Diputados que componen la Junta à Versailles à tributar sus respetos al Rey , y se juntaron en el Salòn , que les està señalado en aquel Palacio para semejantes funciones. El Conde de Maurepas , Ministro , y Secretario de Estado , fue à recibirlos para presentarlos al Rey , y el Marquès de Dreux , Maestro Mayor de Ceremonias , los conduxo à la Audiencia de S. M. con todos los Honores que se dan al Clero , quando està en Cuerpo , hallandose los Guardias de Corps en su Salòn puestos en fila , y sobre las Armas , y abiertas todas las puertas. El Arzobispo de Tolosa hizo al Rey una Oracion muy eloquente , y despues passaron los Diputados à cumplimentar à la Reyna , y al Señor Delfin. Escriven de Oriente , que el Navio llamado el *Fleuri* , perteneciente à la Compañia de las Indias Orientales , entrò en aquel Puerto , viniendo de Pondicheri ricamente cargado , y que por aquel Navio se recibió la confirmacion de la noticia de que *Thamàs Kouli Kan* , Sophi de Persia , havia derrotado enteramente al Gran Mogòl , y se havia hecho dueño de la mayor parte de sus Estados , pero que le restableciò despues en ellos ; y que llevandose las riquezas inmensas de aquel Monarca , y entre ellas el Trono de Diamantes , valuado en muchos Millones , se havia retirado para ir (segun se decia) à empezar de nuevo la Guerra contra los Turcos.

Madrid 28. de Junio de 1740.

Aunque los Reyes nuestros Señores havian resuelto salir del Real Sitio de Aranjuez para el Palacio del Buen-Retiro , ayer por la tarde , lo suspendieron sus Magestades , por una leve indisposicion que sobrevino à la Princesa nuestra Señora , y que se espera no sea de cuidado.

S. M. ha nombrado por su Ministro Plenipotenciario à la Corte del Rey de Suecia al señor Don Joachin Ignacio de Barrenechea , que fue su Ministro Plenipotenciario en el Congreso de Soissons ; y al señor Conde de Bena , y Maseran , Gefe de Esquadra , por su Ministro Plenipotenciario à la Corte de Rusia.

El *Mercurio Historico , y Politico del mes de Mayo de este año de 1740.* se hallará en la Libreria Francesa de Monf. Simond , Puerta del Sol. *Breve Descripcion para dirigir las Cartas à todo el Reyno , y Provincias Estrangeras* , escrita por Don Blas de Arce ; en la Imprenta de Antonio Sanz , Calle de la Paz.

CON PRIVILEGIO.

EN MADRID : En la Imprenta de la Gaceta , en la Calle de Alcalá.